



大楠

学校日より
日南市立東郷小学校
平成23年6月15日

東郷小学校の教育目標

思いやりの心を持ち、たくましく生きる児童の育成
やさしい子・考える子・たくましい子

[もう秋の準備をしているカキの实]

「ツバメ学校」開校～しっかり学んでね！

6月8日朝、5年生が宿泊学習（青島青少年自然の家）に旅立ちました。同日、東郷小学校在住のツバメの雛^{ひな}たちも巣から飛びだしました。しかし、まだ上手ではないので途中疲れて壁にしがみついている姿があります。しばらくは、親ツバメから「長旅でも疲れない飛び方」と「うまいエサの取り方」などの特訓をうける様子が見られると思います。親ツバメが先生の「ツバメ学校」が開校した瞬間でした。



[特訓真っ最中!]

「真似る」は「学ぶ」～良いと思うこと、良いと思うものは真似よう

ツバメは親の行動を真似して一人前になります。先日の全校集会では、「良いことは、どしどし真似して自分のものにしましょう。真似は学ぶことに通じます。例えば、自宅学習の友達のノートなど素晴らしいものがあります。自分に取り入れてください。」という内容の話をしました。

私たちの身の回りの最先端技術にも、様々な生物の特徴が取り入れられています。例えば、空気抵抗を抑え騒音対策をしている新幹線「のぞみ」の先端の部分は、日南市の鳥「カワセミ」のくちばしを真似ています。

カワセミのくちばしは^{とが}尖って細長くなっているために水への抵抗が少なく水しぶきがほとんど立ちません。ですから、カワセミは素早く水面に突入でき、エサとなる魚をうまく取ることができます。

学校や家庭生活の中で良いことや素晴らしいものを一つでも取り入れることが、「学び」の第一歩だと思います。



[市の鳥「カワセミ」]

安全を考える～津波対応訓練、事故防止意識

学校では、地震・津波を想定した避難訓練や交通安全を意識した学習活動など、様々な安全教育に関する取組を行っています。自分の身を自分で守れる子どもになってほしいと願っています。家庭でもいざという時の備えについて、ぜひご家族全員で話し合っておいてください。

こわい交通事故

六年 門川さん

市内の小学生二人が交通事故にあいました。一人は、転げたボールを取りに道路に出て、車とぶつかり亡くなったそうです。もう一人は、自転車で飛び出してしまい、車に引きずられ頭をけがして太ももの骨を折ったそうです。でも、命は助かったので良かったと思いました。

周りの人たちは、みんな心配したり悲しい思いをしたりしたんじゃないかなと思います。

交通事故はいつ起こるのかわかりません。飛び出しをなくすことが大切だと思います。

私たちの生活では、まず学校のろう下などを落ち着いて歩くことが、飛び出しをなくすことになると思いました。

津波ひなん訓練

六年 野田さん

五月二十二日の日曜日に、日南市で津波ひなん訓練がありました。高さ六メートルの津波を想定した訓練でした。ぼくは、東郷の甲東地区に住んでいます。が、中平野のばあちゃんの家遊びにきていたので、県立日南病院にひなんする訓練をしました。ばあちゃんの家から県病院まで十一分かかりました。県病院の空き地にはひなんしてきた地区の人たちがたくさん集まりました。

このような訓練は、自分の身を守るためなので積極的に参加したいと思いました。

田の草とり活動（5年）

梅雨に入り、雨のおかげで学校田の稲もすくすく成長しています。負けずに雑草も大きくなっていましたので、JAの方々のご指導を受けながら田の草取りをしました。

子どもたちは、いつもながら田んぼに入る瞬間はキャーキャー言っていました。やり方を理解できたら一生懸命に活動をしていました。雑草が大きくなりすぎていたので、来年は5月連休明け頃に草取りをした方がよいというご指導もいただきました。

苦勞して食物を収穫することの大切さを体験できました。



↑ [これは雑草かな?]

朝のボランティア活動

この時期、校門近くにある大木「モミジバフウ」からたくさんの緑色の実が落ちてきます。朝、高学年が一生懸命環境美化ボランティア活動をしています。（右の写真）

毎年、先輩から受け継がれている活動です。これからもずっと続けていき、東郷小学校の伝統にしてほしいと思います。



↑ [水族館イルカのショーに全員「ホー!」]

校外での学び

～修学旅行・宿泊学習・春の遠足

6年生の鹿児島修学旅行、1～4年生の春の遠足、5年生の青島宿泊学習がすべて終了しました。梅雨時期でしたので天候を心配していましたが、ほぼ計画どおりの活動ができました。

子どもたちは各地で宮崎県日南市立東郷小児童らしい笑顔をふりまき体験学習をしていました。学ぶことのできた規律・協同・友愛・奉仕そして感謝の心を、今後の学校や家庭生活で発揮してほしいと思います。皆様方には送迎等、誠にありがとうございました。



毎年ありがとうございます～「GAYAの会」読み聞かせ

今年は、計画的に参観日の懇談会時の自習時間にも読み聞かせをしていただいています。（左の写真）

GAYAの会の方々が表情豊かに心を込めて読んでくださいますので、子どもたちはお話の中に入ってしまう。子どもたちにとって喜びの時間になっています。今後もよろしく願いいたします。

対抗意識を燃やして漢字を覚える！

国語スキルの時間に2～6年生が、定期的に漢字テストをしています。漢字習得に関する学習意欲とチームとしての対抗意識をもたせるために、学級別と男女別の平均点を出します。

第1回目の結果は全体的によく出来ていました。各自、練習の成果が出ていたと思います。特に女子の結果が素晴らかったです。男子も負けずに頑張してほしい！表彰などで励ましながら学習成果を上げていきたいと思っています。

	クラス別対抗	男女別対抗
1位	2年2組(99.4点)	2年2組女子(99.8点)
2位	3年1組(99.1点)	6年1組女子(99.4点)
3位	6年1組(98.9点) 2年1組(98.9点)	3年1組女子(99.3点)

【これからの予定】

6/21(火)6年生発表集会

6/22(水)

～24(金)くすのきブックフェア

7/3(日)参観日、PTAバレー大会

7/4(月)振替休業日

※「東郷小プール開き(1・2年)」の姿

→6/3UMKで放送されました！

